
議会カフェ（報告会＋意見交換会）報告書 ③ 

令和６年５月１６日  

 

山陽小野田市議会 

 議長 髙 松 秀 樹 様 

 

広聴特別委員会        

 委員長 森 山 喜 久   

 

令和６年３月定例会議会カフェ（報告会+意見交換会）の実施状況について、下記のと

おり報告いたします。 

 

記 

 

１ 開催日時  令和６年５月１６日（木） １４：００～１５：３０ 

 

２ 開催場所  高泊コミュニティ体育館 

 

３ 参加人数  ３１人  

 

４ 担当議員名 伊場 勇、大井 淳一朗、岡山 明、奥 良秀、笹木 慶之、 

白井 健一郎、恒松 恵子、中岡 英二、中島 好人、中村 博行、 

藤岡 修美、古豊 和惠、前田 浩司、松尾 数則、宮本 政志、 

森山 喜久、矢田 松夫、山田伸幸、吉永 美子 

 

５ 報告会次第 

(1) 髙松議長挨拶 

(2) ３月議会の報告（議会報告動画を視聴） ※司会者 前田浩司 

① 総務文教常任委員会 

② 民生福祉常任委員会 

③ 産業建設常任委員会 

 (3) 全体的な意見交換会 

 

６ 各テーブルの意見 

≪総務文教常任委員会関係≫ 

＊「A スクエア」に市民活動団体の支援拠点を新設 



・（質問）市民活動団体とは。 

・（回答）市民活動の推進を図るため、市民活動を行う団体のことで、市内で活動する団

体であること、３人以上の構成員を有すること、専ら営利を目的とする団体でな

いこと等の要件がある。 

・（質問）市民団体の登録メリットはなにか。 

・（回答）市の HPでは、(1) 市や市民活動センターのホームページや施設内で、広く活動

情報を発信できます。(2) 市民活動センターにイベント等のチラシ・パンフレッ

トを置くことができます。(3) イベントやセミナー、その他活動支援に関する情

報を提供します(4) イベント等のチラシやポスターを作成できる、大型プリンタ

ー・複合機を利用できます。（有料）。(5) 市民活動センターのロッカー、メール

BOXを使用できます。(6) 貸会議室の使用料が 2分の 1減額されます。となって

いる。 

・（質問）市民活動団体に登録しようと A スクエアの方に行ったら、ここで登録はできな

い。市役所の市民活動課の方に行ってくれと言われた。 

・（回答）団体登録は市。市がアクティ株式会社にこの市民活動センターの運営を指定管

理をだしている。 

・（質問）登録団体数は。 

・（回答）４５団体が登録している。 

・（意見）ポスターやチラシを刷るけれど、普通の家庭用は A4のチラシまでしかできない

が、センターであれば、もっと大きいポスターとか刷ってくれる。活動センター

をうまく利用すれば良い。お互いがどういう活動してるかっという交流の場を持

つことで、お互いにコミュニケーションをとり、今度一緒にやってみませんかと

かの繋がりを生み出すのが狙いという説明は受けた。 

・（意見）A スクエアには自動販売機がない。学生や理由者が不便である。設置できない

のか。 

 

 

＊厚陽小中学校に小規模特認校制度を導入 

・（質問）この制度は何か。 

・（回答）厚陽小中学校では、少人数ならではの温かい指導や地域と連携した特色ある教

育活動が展開されている。小規模校において教育を受けることを希望する児童

生徒や保護者に対して、新たに小規模特認校制度に関する規則を制定して一定

の条件のもと、入学を認める小規模特認校制度を導入する、というもの。 

・（質問）希望されてる方が、公共交通機関とか、親の送迎とかのボリューム感が大変で

はないか。 

・（回答）公共交通機関が基本。しかし、そうでない場合には自分で送り迎えしてくださ

いという形になる。 



・（質問）対象になる子たちは。 

・（回答）市内です。厚陽から行くのではなく、厚陽小中学校に来てもらう、高泊小とか

本山小とか竜王中とか、市内の他から来てもらいたいという所で導入した。 

・（質問）交通手段とかの整備は考えられているのか。 

・（意見）交通手段とかの整備は考えられているのか。 

・（意見）行ってみたけど、やはり元に帰りたいとか出来ないとおかしい。 

・（意見）厚陽小中学校以外の方は自由にどうぞ、だけど、厚陽小中学校の子たちはどう

なのか。 

・（意見）最近は結構不登校の子が多いが、そういう子供たちを優先的に受け入れるのか。 

 

 

＊その他 

・（意見）部活の移行について、指導者の謝金について課題がある。ボランティアでは続

かない。 

・（意見）高千帆中ではトイレの扉がガタガタ。洋式化以前に修繕が必要。 

・（意見）小野田地区は投票所が不便な場所にあるところもある。投票率向上の手段とし

て再考すべき。 

・（意見）災害時の避難について、ホームページを見たらわかるとの市の回答は不親切。

合理的でない避難所が多い。自治会単位で避難を考えてはどうか。もっと防災士

を活用してはどうか。 

・（意見）津布田小の再利用はまだ決まっていないのか。 

・（意見）ガラス未来館の指定管理者のことが、いまいちよく分からなかった。はっきり

市民に分かる様にした方が良い。 

 

 

≪民生福祉常任委員会関係≫ 

＊ごみ収集運搬業務を断簡的に民間委託 

・（質問）ゴミ収集委託で余った人員はどうなるのか 

・（回答）余っていない。元々が、退職不補充で新規採用をしていない。人がいないから

民間委託をする、という状態である。 

・（質問）ごみ収集車は普通免許で運転できるのか。特殊免許がいるのか。 

・（回答）中型の普通免許があれば大丈夫。 

・（意見）自治会で、ごみ出しのルールが守られない。 

 

 

＊新生児の聴覚検査費用の助成 

・（質問）聴覚健診の費用で全額助成なのか。 



・（回答）難聴っていうことがあってはならないということなので全額負担とした。 

・（質問）予算的な金額は。 

・（回答）１件当たり検査の種類が２種類ある。１種類 1500円、もしくは、もう１種類高

い方で 5000円という回答だった。 

・（質問）新生児は全員するんじゃないのか。 

・（回答）90 何％受けているが、数％は受けていなかった。100％になった。 

 

 

＊その他 

・（質問）空家の総件数は。 

・（回答）2338 件。ABC ランクで分かれている。 

・（意見）今、学校によって児童館で６年まで行っている所と３年生まででのところに分

かれている。子どもたちを見る部屋がない、指導員が集まらない、などが理由。 

 

 

≪産業常任委員会関係≫ 

＊水道料金値上げ分の緩和のため、令和６年度にオートレースの会計から 7,000 万円を

市に繰り入れ、水道会計に市が出資する 

・（質問）7,000 万円は毎年入れるのか。 

・（回答）４年間やりますと言っている。 

・（質問）最終的には民間で運営しようという話も全国的に出てますよね。 

・（回答）とりあえず宇部市との合併というのはナシになった。ただし、薬剤等は共同で

購入している。 

・（質問）地域公益事業は。 

・（回答）昨年まで約 2,000 万円で公共施設等のトイレ改修とかに使用していたが、一部

の人しか享受できないということよりも、7,000 万円を一般会計にいれて、皆さ

んの負担軽減をしようということとなった。 

・（質問）令和６年度から何年間なのか。 

・（回答）４年間は 12.9％だが、５年目から 19.4％に上がることになる。 

・（意見）ミッドナイトレースの時間延長で不満があるとの声を地元から聞いた 

 

 

＊その他 

・（質問）耐震化診断について 

・（回答）ホームページより先着２０名なので都市計画課へと説明 

・（意見）デマンドタクシーの事をよく知らなかった。 

 



その他 

・（意見）高泊地区烏帽子岩と平原の道路が狭いうえに、渋滞時の抜け道になる。時間帯

によって進入禁止を設けるなどの対策が取れないか。 

・（意見）緑ヶ丘付近の白線が消えかかっている。 

・（意見）番地不明の空き家は困る。 

・（意見）議会カフェは自治会長に来てほしい。 

・（意見）初めて参加したが動画についていけなかった。 

・（意見）理科大の生徒が卒業しても市内に残らない。 

・（要望）報告動画で「総務文教常任委員会の報告」等を文字だけでなく、言葉でちゃん

と言ってもらいたい。 

 


